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untutan	hukuman	mati	yang	dilayangkan	jaksa	bisa	Tmenjadi	 kabar	 baik	 sekaligus	 buruk.	 Di	 satu	 sisi	
artinya	 penegak	 hukum	 berani	 dan	 tak	 pandang	

bulu,	 tapi	 di	 sudut	 yang	 lain	 menjadi	 gambaran	 makin	
banyak	pelaku	kriminal	melakukan	kejahatan	berat.	Lebih	
ironis	lagi,	pelaku	adalah	jenderal	polisi	yang	seharusnya	
menjadi	 teladan	 di	 garis	 depan	 mengenai	 kepatuhan	
hukum.	Ya,	terbaru	Mantan	Kapolda	Sumatera	Barat,	Irjen	
Teddy	Minahasa,	dituntut	pidana	mati.	 Ia	dinilai	 terbukti	
menjual	sabu	yang	merupakan	barang	bukti	pengungkapan	
kasus	oleh	Polres	Bukittinggi.	Kejaksaan	Agung	(Kejagung)	
juga	 menyebut	 dia	 memiliki	 peran	 sebagai	 intelectual	
dader	 atau	 pelaku	 utama	 dari	 keseluruhan	 perkara	 itu.	
Teddy	menjadi	jenderal	kedua	yang	mendapatkan	tuntutan	
hukuman	 mati,	 setelah	 sebelumnya	 Ferdy	 Sambo	 dalam	
kasus	 dugaan	 pembunuhan	 berencana	 terhadap	 Yosua	
Hutabarat	atau	Brigadir	J	juga	mendapatkan	vonis	mati.

(Baca	Hal	11)
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Jika Ditawari
 Umrah di Bawah 

Rp 26 Juta 

25.81 miliar
TANAH	DAN	BANGUNAN

Total nilai 53 bidang tanah dan bangunan tersebar di
Pandeglang, Pasuruan, dan Malang

2.07 miliar
TRANSPORTASI

Mobil Jeep Wrangler
Mobil Toyota Land Cruiser
Mobil Toyota FJ 55
Motor Harley Davidson Solo 

RP 1.52 miliar
KAS	DAN	SETARA	KAS

62,5 juta

NILAI	SURAT	
BERHARGA

500 juta

JUMLAH	HARTA	
BERGERAL	LAINNYA

RP

IRJEN TEDDY MINAHASA
DAFTAR KEKAYAAN

1. Terdakwa telah menikmati keuntungan dari hasil 
penjualan narkotika jenis sabu.
-------------------------------------------------------------------
2. Terdakwa merupakan Anggota Kepolisan 
Republik Indonesia dengan jabatan Kepala Polisi 
Daerah Provinsi Sumatera Barat di mana sebagai 
seorang Penegak Hukum terlebih dengan tingkat 
jabatan Kapolda seharusnya Terdakwa menjadi 
garda terdepan dalam memberantas peredaran 
gelap Narkotika, namun Terdakwa justru 
melibatkan dirinya dan anak buahnya dengan 
memanfaatkan jabatannya dalam peredaran 
gelap Narkotika sehingga sangat kontradiktif 
dengan tugas dan tanggung sebagai Kapolda 
dan tidak mencerminkan sebagai seorang 
Aparat Penegak Hukum yang baik dan 
mengayomi masyarakat.
-----------------------------------------------------------
3. Perbuatan Terdakwa telah merusak 
kepercayaan publik kepada Institusi 
Kepolisian Negara Republik Indonesia yang 
anggotanya kurang lebih 400.000 personel.
---------------------------------------------------------
4. Perbuatan Terdakwa telah merusak nama 
baik Institusi Kepolisian Republik 
Indonesia.
--------------------------------------------------------
5. Terdakwa tidak mengakui perbuatannya.
-------------------------------------------------------
6. Terdakwa menyangkal dari 
perbuatannya dan berbelit-belit dalam 
memberikan keterangan.
------------------------------------------------------
7. Perbuatan Terdakwa sebagai Kapolda 
telah mengkhianati perintah Presiden dalam 
penegakan hukum dan pemberantasan 
peredaran gelap narkotika.
----------------------------------------------------------
8. Terdakwa tidak mendukung program pemerintah 
dalam pemberantasan peredaran gelap narkotika

8 HAL YANG MEMBERATKAN 
PERBUATAN TEDDY MINAHASA

DUA JENDERAL POLISI 
ERA JOKOWI 

DITUNTUT 
HUKUMAN MATI, 
TERBARU TEDDY

29.97 MILIAR
TOTAL	KEKAYAAN	



jumpa pers di Mapolda Metro Jaya, 
Kamis (30/3/2023).

S e l a m a  m e n u n g g u  p r o s e s 
pengurusan visa, hal itu berdampak 
pada tiket pesawat jemaah  yang 
hangus. Dalam kondisi itu, PT Naila 
malah menawarkan sejumlah uang 
agar tiket bisa dihidupkan kembali.

"Faktanya, untuk jemaah  ini di 
charge lagi dengan biaya lebih mahal 
lagi menambah masing-masing Rp 2,5 
juta dengan alasan tiket yang sudah 
tidak berlaku hangus bisa dihidupkan 
lagi dengan menambah uang," kata dia.

Atas informasi tersebut, polisi 
akan memanggil pihak maskapai 

terkait untuk mengkonfirmasi modus 
yang dilakukan para tersangka."Ini 
diselidiki ini kok bisa (tiket hangus 
bisa dipakai lagi), kita akan panggil 
pihak maskapai. Sedang kami adakan 
pemanggilan untuk kami dalami," 
sambung Hengki.

Dalam perkara ini, polisi telah 
menetapkan tiga orang sebagai 
tersangka. Mereka ialah Mahfudz 
A b d u l l a h ,  H a l i j a h  A m i n ,  d a n 
H e r m a n s y a h  S y a f i u d d i n . A t a s 
perbuatannya, para tersangka dijerat 
dengan Pasal 372 dan atau Pasal 378 
KUHP dan atau Pasal 126 UU RI Nomor 
11 Tahun 2020 tentang Cipta Kerja 
J u n c t o  Pa s a l  5 5  KU H P  d e n g a n 
ancaman maksimal 10 tahun penjara.

K o m b e s  H e n g k i  H a r y a d i 
menerangkan, Mahfudz Abdulah 
penjahat kambuhan.Sebelumnya, 
Mahfudz Abdulah mengelolah PT 
Garuda Angkasa Mandiri (GAM). Saat 
itu, jemaah  umrah banyak yang jadi 
ko r b a n .  Po l d a  M e t ro  J aya  p u n 
menindak PT Garuda Angkasa Mandiri 
pada 2016.

"Mahfudz Abdulah dihukum 
delapan bulan penjara," katanya. 
Pascakeluar penjara, dia membeli 
perusahaan travel umrah PT Naila 
Safaah Wisata Mandiri. Namun di sini, 
M a h f u d z  m e n g g a n d e n g  i s t r i . 
"Indikasinya apa, spesimen dari empat 
rekening banknya atas nama istrinya 
jadi kendali yang bersangkutan bukan 
direkturnya," ujar dia.

Tak cuma itu, agar tidak ketahuan 
latar belakang sebagai residivis, 
Mahfudz Abdulah mengganti identitas 
menjadi Abi Hafidz Al-Maqdisy."Yang 
bersangkutan membeli PT Naila 
Safaah Wisata Mandiri agar tidak 
ketahuan. Karena yang bersangkutan 
punya PT lagi," ujar dia. (wid,rls, 
ant,kum/dya)

operasional perusahaan 1-2 tahun 
selama tidak ada pemberangkatan 
umrah"Perusahaan tidak ada sama 
sekali kegiatan atau mengendap di 
pesawat atau mengendap di hotel-
hotel yang juga sudah berganti 
pemilik. Sehingga memang masalah 
finansial travel umrah untuk 2022 ini 
dalam kondisi yang baru bisa bangkit 
kalau ada dana segar," paparnya.

" S e b a g i a n  n a m p a k n ya  j u g a 
memanfaatkan mencari dana segar itu 
dengan mencari mekanisme yang 
tidak sesuai, agak ponzi," pungkasnya. 
Ponzi dalam umrah berarti per-
usahaan memberangkatkan jemaah  
umrah menggunakan dana milik calon 
jemaah  umrah terbaru yang belum 
berangkat, bukan dari jemaah  yang 
saat itu berangkat.

Polisi	Periksa	Maskapai
Polda  Metro  Jaya  juga  akan 

meminta keterangan kepada pihak 
maskapai penerbangan terkait kasus 
dugaan penipuan jemaah  umrah PT 
Naila Syafaah Wisata Mandiri.Hal ini 
dilakukan buntut adanya modus yang 
dilakukan PT Naila Syafaah Wisata 
Mandiri mengaku bisa menghidupkan 
lagi tiket pesawat yang hangus.

Dirreskrimum Polda Metro Jaya, 
Kombes Hengki Haryadi menjelaskan, 
kasus ini bermula dari 16 jemaah  
umrah yang diberangkatkan travel 
tersebut. Namun keberangkatan 
mereka terhambat lantaran proses 
pengurusan visa.

"Kemudian diinapkan mereka di 
hotel di seputaran bandara selama 10 
hari. Baru kemudian direncanakan 
berangkat  29 September 2022, 
kemudian kembali pada tanggal 7 
Oktober 2022," ujar Hengki dalam 

JAKARTA-	 Kasus penipuan terhadap 
calon jemaah  umrah masih terjadi. 
Teranyar menimpa 500 jemaah  travel 
umrah PT Naila Syafaah Mandiri yang 
kasusnya tengah ditangani Polda 
Metro Jaya.

Biro travel PT Naila Syafaah 
Mandiri yang berpusat di Cikokol, 
Tangerang, menawarkan paket umrah 
di bawah harga referensi Kemenag Rp 
26 juta. Mereka juga menawarkan 
paket umrah plus wisata Dubai Rp 38 
juta .  Se jumlah jemaah  umrah 
terlunta-lunta di Arab Saudi akibat 
penipuan yang dilakukan PT Naila.

Dirjen Haji dan Umrah Kemenag, 
Prof Hilman Latief, mengingatkan 
umat Islam Indonesia tidak tergiur 
tawaran umrah murah di bawah Rp 26 
juta."Harga di bawah Rp 26 juta 
sebagai harga referensi. Sebetulnya 
harga referensi kita tetapkan minimal. 
Kalau di bawah itu hati-hati. Jadi itu 
yang kami sosialisasikan. Kalau ada 
yang nawarin umrah misal Rp 23 juta, 
Rp 21 juta, bahkan Rp 23 juta itu 14 
hari dan ke mana-mana, hati-hati," 
ucap Hilman dalam rapat di Komisi 
VIII Gedung DPR, Jakarta, Kamis 
(30/3/2023).

Menurut mantan Wakil Rektor 
U n i v e r s i t a s  M u h a m m a d i y a h 
Yogyakarta (UMY) itu, beberapa kasus 
penipuan umrah terjadi dampak dari 
tahun 2020 dan 2021 yang ada 
pembatasan umrah karena pandemi 
Covid-19."Tahun 2020-2021 di mana 
hampir 50-60 ribu jemaah  umrah itu 
t idak bisa  diberangkatkan dan 
sebagian uang yang sudah disetor itu 
memang sudah menghilang, sudah 
tidak ada di rekening lagi," tuturnya.

Hilman menyebut dana calon 
jemaah  umrah itu habis untuk 

Kemenag: Hati-hati Jika Ditawari 
Umrah di Bawah Rp 26 Juta 
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Polda	Metro	Jaya		merilis		para	tersangka	kasus	penipuan	umrah	yaitu	pasangan	suami	istri	Mahfudz	Abdulah	alias	Abi	(52)	dan	Halijah	Amin	alias	
Bunda	(48)	pemilik	Travel	PT	Naila	Syafaah	Wisata	Mandiri.	(dok,ant)

Buntut Penipuan 500 Jamaah PT Naila Syafaah Mandiri 
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RI Boncos Triliunan Usai Batal Jadi 
Tuan Rumah Piala Dunia, DPR Segera Panggil Erick Thohir

3

JAKARTA-FIFA telah resmi mem-
batalkan  Indonesia sebagai tuan 
rumah Piala  Dunia  U-20 2023. 
S aya n g nya ,  p e m e r i n t a h  s u d a h 
mengeluarkan anggaran sekitar Rp 1,4 
tri l iunan untuk persiapan per- 
tandingan tersebut. Potensi nilai 
ekonomi dari sektor wisata hingga 
perdagangan sekitar Rp 188 triliun 
pun menguap.

Wakil Ketua Komisi X DPR Hetifah 
Sjaifudian mengatakan pihaknya 
akan memanggil Ketua PSSI Erick 
Thohir usai FIFA resmi mencoret 
Indonesia sebagai tuan rumah Piala 
Dunia U-20. Komisi X akan membahas 
kerugian dari batalnya Piala Dunia U-
20 di Indonesia.Apalagi, Kemenpora 
telah meminta anggaran fantastis 
untuk gelaran Piala Dunia U-20 ke 
DPR. 

"Nanti  kami akan rapat tapi 
menunggu dulu tim Pak Erick Thohir 
kembali dari Qatar doanya ya," kata 
Hetifah, Kamis (30/3/2023). "Ter-
masuk soal dampak ke anggaran akan 
kita bahas," imbuh dia.

Erick Thohir telah diutus Presiden 
Jokowi menemui Presiden FIFA, 
Gianni Infantino, di Doha, Qatar. 
N a m u n  u s a i  p e r t e m u a n  R a b u 
(29/3/2023) malam tersebut, FIFA 
m e m u t u s k a n  t a k  m e n g i z i n k a n 
Indonesia sebagai tuan rumah Piala 
Dunia U-20.Pembatalan ini imbas dari 
penolakan kehadiran Timnas Israel 
yang juga merupakan peserta Piala 
Dunia U-20, termasuk dari Gubernur 
Bali I Wayan Koster. FIFA belum 
m e n e n t u ka n  s a n ks i  ya n g  a ka n 
diberikan kepada PSSI.

Hetifah kecewa atas inkonsistensi 
pemerintah daerah yang menjadi 
salah satu faktor batalnya ajang 
olahraga ini. Ia berharap, Timnas 
Indonesia masih bisa main di Piala 
Dunia U-20."Timnas sepak bola U20 
Indonesia masih dapat bermain di 
Piala Dunia 2023, meskipun bukan di 
Tanah Air sendiri. Karenanya, saya 
berharap Pak Erick Thohir dan 
Kemenpora terus melakukan upaya 
lobi guna meminimalisir dampak 
pembatalan ini," pungkas politikus 
Golkar itu.

Untuk diketahui, Yoyok Sukawi 
pada Juli 2020 mengatakan saat masih 
menjadi Komite Eksekutif PSSI, bahwa 
pemerinyah mengucurkan dana 
sebesar Rp400 miliar untuk persiapan 

pelaksanaan Piala Dunia
K e m u d i a n  p a d a  J u n i  2 0 2 2 

Zainudin Amali saat masih menjabat 
sebagai Menpora meminta tambahan 
dana Rp 3 triliun dari Pemerintah 
untuk pengembangan olah raga, di 
mana sebesar Rp500 miliar untuk 
persiapan Piala Dunia U-20.

Selain itu Kementerian PUPR turut 
menyuntik dana sebesar Rp314 miliar 
untuk renovasi stadion ditambah Rp 
175 miliar pada bulan lalu.Jika 
suntikan dana tersebut direalisasikan 
untuk belanja modal penyelenggaraan 
Piala Dunia U-20 2023, maka kerugian 
modal mencapai Rp1,4 triliun.

Terpisah, Ketua Kelompok Fraksi 
Partai Gerindra di DPR RI, Ali Zamroni, 
menyesalkan dengan kegagalan 
Indonesia sebagai tuan rumah Piala 
Dunia  U-20.  Padahal ,  kata  Al i , 
Indonesia telah secara maksimal 
menunjukkan keseriusan menjadi 
tuan rumah acara tersebut."Timnas 
Israel akan tetap berlaga di Piala Dunia 
U 20 karena status lolos kualifikasi, 
sedangkan Timnas Indonesia dicoret 
dalam Piala Dunia karena status 
sebagai Tim Jatah Partisipasi Tuan 
Rumah Piala Dunia," kata Ali. 

Senada, Sekretaris Jenderal Partai 
Demokrasi Indonesia Perjuangan atau 
PDIP, Hasto Kristiyanto menyebut 
pihaknya dari awal tidak pernah 
menolak perhelatan itu digelar di 
Indonesia, namun hanya menolak 
k e h a d i r a n  T i m n a s  I s r a e l  k e 
I n d o n e s i a . " S i k a p  y a n g  k a m i 
sampaikan sejak awal, tidak pernah 
menolak Piala Dunia U-20 digelar di 
Indonesia," ujar Hasto.

M e n u r u t  H a s t o ,  p e n o l a k a n 
terhadap kehadiran Timnas Israel ke 
Tanah Air  merupakan hal  yang 
fundamental guna menyuarakan 
ke m a n u s i a a n  d a l a m  h u b u n ga n 
a n t a rb a n g s a .  S e la i n  i t u ,  Ha s to 
menyebut penolakan kehadiran 
Timnas Israel untuk mencegah potensi 
kerentanan sosial dan politik yang 
akan ditimbulkan.

Jokowi:Jangan	Habiskan	Energi	
Saling	Menyalahkan

Sementara itu, Presiden Joko 
Widodo meminta semua pihak untuk 
tidak saling menyalahkan setelah Piala 
D u n i a  U - 2 0  b a t a l  d i g e l a r  d i 
Indonesia.Jokowi menyadari banyak 
masyarakat kecewa dengan keputusan 

ini. Namun, ia tak ingin 
momen ini justru menjadi 
ajang saling menyalahkan.

"Jangan menghabiskan 
e n e r g i  u n t u k  s a l i n g 
menyalahkan satu sama 
lain. Sebagai bangsa yang 
besar, kita harus melihat ke 
depan, jangan melihat ke 
belakang,"  kata Jokowi 

dalam tayangan kanal 
YouTube Sekretariat 
P r e s i d e n ,  K a m i s 
(30/3/2023).

J o k o w i  m e n g a k u 
juga kecewa dan sedih 
atas keputusan FIFA itu. 
A k a n  t e t a p i ,  i a 
m e n g h o r m a t i 

keputusan tersebut.Dia mengajak 
semua pihak menjadikan peristiwa ini 
sebagai pelajaran. Ia ingin pembatalan 
Piala Dunia U-20 menjadi ajang 
I n d o n e s i a  m e m p e r b a i k i 
persepakbolaan.

Pada saat yang sama, ia berharap 

kejadian ini tidak membuat Indonesia 
terkucilkan di dunia olahraga. Ia 
memerintahkan Erick Thohir untuk 
berupaya mencegah keadaan semakin 
buruk."Saya telah meminta Ketua 
Umum PSSI Bapak Erick Thohir untuk 
terus berupaya semaksimal mungkin 
agar sepak bola Indonesia tidak 
terkena sanksi, termasuk kesempatan 
untuk jadi tuan rumah event-event 
lainnya," ucapnya

Laporan Indonesia mendapat 
kerugian besar itu juga disampaikan 
media Israel Sports.walla. Kerugian 
yang dimaksud Sports.walla bukan 
saja karena besarnya dana yang 
digelontorkan Indonesia, tetapi juga 
gagal menggelar ajang bergengsi.

"Indonesia kehilangan uang dalam 
jumlah besar, kebanggaan menjadi 
tuan rumah acara internasional, hak 
untuk berpartisipasi dalam turnamen 
bergengsi dan lebih banyak lagi dapat 
menderita hukuman tambahan, semua 
karena menolak Israel," tulis Sports. 
walla. ujarnya. (wid,rls, ant,mer/dya)

Pemain	timnas	Indonesia	U-20	ramai-ramai	bercuit		di	media	sosial	Ganjar	yang	dianggap	sebagai	salah	satu	penyebab	
keputusan	FIFA	membatalkan	Indonesia	sebagai	tuan	rumah	Piala	Dunia	U-20	2023.	(dok)
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Kemenkes Soroti Varian Arcturus, 
COVID Baru Pemicu Lonjakan di India

JAKARTA	 - Subvarian Omicron XBB 
1.16 atau Arcturus tengah disorot 
dunia. Subvarian ini disebut-sebut 
menjadi 'biang kerok' kenaikan kasus 
harian COVID-19 di  India yang 
mulanya 300 kasus menjadi 1.000 
kasus per Kamis (30/3/2023).Di 
samping itu, subvarian ini juga sudah 
terdeteksi di negara-negara tetangga 
s e p e r t i  S i n g a p u ra  d a n  B r u n e i 
Darussalam. Hal ini membuat masya-
rakat khawatir subvarian ini bakal 
masuk ke +62.

Kepala Biro Komunikasi dan 
Pelayanan Publ ik  Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes) RI dr Siti Nadia 
Tarmizi menyebut hingga saat ini 
belum ada varian Arcturus yang 
teridentifikasi di Indonesia. Meski 
demikian, pihaknya terus melakukan 
pemantauan guna mengantisipasi 
kasus tersebut masuk ke Tanah Air.

"Alhamdulillah sampai hari ini, kita 
belum mendeteksi adanya omicron 
arcturus atau xbb 1.16," kata dr Nadia 
ditemui detikcom di Perpustakaan 

Nasional RI, Jakarta Pusat, Kamis 
(30/3/2023).

"Kita belum ada. Tetapi kembali 
lagi, kita surveilans tetap jalan. 
S u r v e i l a n s  g e n o m i k  a r t i n y a 
pemeriksaan varian tersebut dan juga 
surveilans yg dilakukan teman-teman 
di kabupaten kota," bebernya.

dr Nadia menuturkan masyarakat 
terus hidup berdampingan dengan 
COVID-19 hingga virus tersebut hilang 
dari  bumi .  Ia  juga  mengimbau 
masyarakat agar tidak perlu khawatir 
terhadap subvarian tersebut lantaran 
RI berhasil mengendalikan pandemi 
COVID-19.

" K i t a  a k a n  t e r u s  h i d u p 
berdampingan dengan COVID-19 
sampai kemudian dinyatakan virusnya 
hilang dari permukaan bumi," kata dr 
Nadia.

"Selama kematiannya masih dalam 
angka yg normal, jumlahnya yang 
biasa, karena tidak mungkin tidak ada 
(kematian). Kematian karena penyakit 
menular itu pasti ada. Tapi kalau 

angkanya masih dalam batas ini 
sebenarnya penyakit ini kita tidak 
perlu khawatir dan kita juga yakin 
pandemi kita terkendali," lanjutnya.

S e n a d a  d e n g a n  d r  N a d i a , 
epidemiolog Universitas Indonesia 
(UI) dr Iwan Ariawan MSPH juga 
m e n g a t a k a n  b a h w a  s u b va r i a n 
Arcturus tidak perlu dikhawatirkan. 
Sebab, selama cakupan vaksinasi 
masyarakat masih tinggi maka angka 
kematian tetap terkendali.

"Kalau pemantauan kami saat ini 
case fatality rate atau tingkat kematian 
COVID-19 di Indonesia di bawah 1 
persen. Artinya buat satu penyakit itu 
rendah dan kita lihat tetap di bawah 1 
persen, jadi saat ini terkendali," kata dr 
Iwan."Virusnya masih ada tapi kita 
tetap terkendali artinya virus itu tidak 
jadi masalah besar bagi kesehatan 
masyarakat kita," pungkasnya.

Di sisi lain, Organisasi Kesehatan 
Dunia (WHO) menyatakan bahwa 
anak-anak dan remaja yang sehat 
mungkin tidak perlu divaksin COVID-
19, sementara orang-orang lanjut usia 
d a n  k e l o m p o k  b e r i s i k o  h a r u s 
mendapatkan dosis penguat (booster) 
tambahan 6-12 bulan setelah suntikan 
dosis terakhir mereka.

P e m b a r u a n  r e k o m e n d a s i 
vaksinasi COVID-19 tersebut dirilis 
WHO pada Selasa (29/3/2023) usai 
pertemuan Kelompok Penasihat 
Strategis Pakar Imunisasi (SAGE) 
WHO pada 20-23 Maret 2023."Negara-
negara harus mempertimbangkan 
konteks spesifik mereka dalam 
memutuskan apakah akan terus 
memva ksin  kelom p ok  b er is iko 
rendah, seperti anak-anak dan remaja 
y a n g  s e h a t ,  t e t a p i  t i d a k 
mengorbankan vaksin rutin yang 
sangat penting untuk kesehatan dan 
kesejahteraan kelompok usia ini," kata 
Ketua SAGE Dr. Hanna Nohynek.

WHO merevisi peta jalan untuk 
memprioritaskan penggunaan vaksin 

COVID-19 guna menunjukkan dampak 
strain Omicron dan kekebalan tingkat 
populasi yang tinggi akibat infeksi dan 
v a k s i n a s i . P e t a  j a l a n  t e r s e b u t 
m e n g u r a i k a n  t i g a  k e l o m p o k 
penggunaan prioritas untuk vaksinasi 
COVID-19, yaitu tinggi, sedang, dan 
rendah.

K e l o m p o k  p r i o r i t a s  t i n g g i 
termasuk orang dewasa yang lebih tua, 
orang dewasa yang lebih muda dengan 
komorbiditas yang signifikan, orang 
dengan kondisi gangguan kekebalan--
termasuk anak-anak berusia 6 bulan 
ke atas, orang hamil, dan petugas 
kesehatan di garis depan.

Untuk kelompok tersebut, SAGE 
m e r e k o m e n d a s i k a n  p e n g u a t 
tambahan 6-12 bulan setelah dosis 
t e r a k h i r. K e l o m p o k  p r i o r i t a s 
menengah termasuk orang dewasa 
yang sehat, biasanya di bawah usia 50-
60 tahun.Mereka dianjurkan untuk 
mendapat suntikan primer dan dosis 
penguat pertama.

"Meskipun penguat tambahan 
aman untuk kelompok ini, SAGE tidak 
merekomendasikannya secara rutin," 
kata SAGE.Hal itu dikarenakan hasil 
pem-berian penguat  tambahan 
t e r h a d a p  k e s e h a t a n  a n g g o t a 
masyarakat dari kelompok tersebut 
relatif rendah, katanya.

Mengenai kelompok prioritas 
rendah, yang mencakup anak-anak 
dan remaja sehat berusia 6 bulan 
hingga 17 tahun, SAGE menegaskan 
bahwa dosis primer dan penguat aman 
dan efektif pada anak-anak dan 
remaja.

Mengingat beban penyakit yang 
rendah, SAGE mendesak negara-
negara yang mempertimbangkan 
vaksinasi pada kelompok usia ini 
untuk mendasarkan keputusan 
m e r e k a  p a d a  f a k t o r - f a k t o r 
kontekstual, seperti beban penyakit, 
efektivitas biaya,  dan prioritas 
kesehatan.(wid,Anadolu,ist/dya)

India	mencatat	3.016	kasus	baru	Covid-19	dalam	24	jam	terakhir,	sehingga	memasifkan	
kembali	tes	PCR	dan	vaksinasi.	(ap.dok)
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JAKARTA - KPK menetapkan Rafael 
Alun Trisambodo sebagai tersangka 
perkara gratifikasi. Rafael diduga 
menerima gratifikasi selama 12 tahun 
terakhir. Komisi anti-rasuah ini juga 
bakal mendalami sosok artis berinisial 
R yang diduga terkait kasus tersebut.

"Ini inisial R itu siapa? Ini sedang 
kita dalami. Inisial R apakah R itu 
huruf depannya, ataukah itu ada di 
tengah atau ada di ujung. Seperti itu," 
kata Direktur Penyidikan KPK Asep 
Guntur, Kamis (30/3/2023).

Artis R ini diduga terlibat dalam 
kasus pencucian uang Rafael Alun. Hal 
tersebut diungkapkan oleh Sekretaris 
Pendiri Indonesian Audit Watch 
(IAW), Iskandar Sitorus. Dia mengaku 
telah menyampaikan data terkait 
dugaan keterlibatan R tersebut ke 
KPK."Beberapa aset dari Rafael yang 
s u d a h  d i p e r i k s a ,  k i t a  s u d a h 
disebutkan di dalam. Ternyata Rafael 
terakses dengan orang kaya baru yang 
m e n g e n d a l i k a n  b i s n i s .  M o d a l 
dasarnya saja Rp 170-an miliar, lalu 
bisnis ini angkanya triliun," ucap 
Iskandar usai menyambangi kantor 
KPK, baru-baru ini.

Iskandar kemudian memberi 
bocoran identitas artis R yang diduga 
terlibat dalam pencucian uang Rafael 
Alun tersebut. Menurutnya, R cukup 
terkenal dan tinggal di Jakarta."R 
tersebut laki-laki. Orang kaya baru. Di 
Jakarta ini tinggalnya. Dia sangat 
dikenal," ujarnya.

N a m u n ,  I s k a n d a r  e n g g a n 
membeberkan lebih lanjut pria 
berinisial R yang terlibat pencucian 
uang itu. R disebut juga berhubungan 
dengan keluarga Rafael Alun.

Rafael Alun diketahui memiliki 
empat anak. Mereka adalah Angelina 
Embun Prasasya, Christopher Dhyaksa 
Dharma, Mario Dandy Satriyo, dan 
y a n g  k e e m p a t  t a k  d i k e t a h u i 
identitasnya.Angelina telah menikah 
dengan Jeremy Imanuel Santoso. Ia 
m e r u p a k a n  m a n a j e r  R a n s  P I K 
Basketbal l  yang didirikan oleh 
perusahaan Raffi Ahmad.

Pernikahan Angelina dan Jeremy 
dihadiri oleh Anya Geraldine, Sean 
Gelael, hingga Gading Marten. 

Angelina dan Jeremy juga memiliki 
circle pertemanan dengan artis dan 
selebgram Indonesia.

Mengenai artis inisial R yang 
dikaitkan dengan kliennya, manajer 
Raffi Ahmad, Prio, membantah. Ia 
mengatakan bahwa Raffi tak mungkin 
terlibat dalam pencucian uang."Aku 
baru tahu kabar itu. Aku enggak tahu, 
belum pernah dengar apa-apa, untuk 
sementara enggak ada apa-apa juga. 
Enggak mungkinlah (Raffi terlibat 
pencucian uang)," kata Prio.

Sita	Barang	Mewah	
KPK telah melakukan peng-

geledahan di rumah mantan pejabat 
Ditjen Pajak Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu), Rafael Alun Trisambodo. 
Ada beberapa barang mewah yang 
ditemukan.

"Dalam penggeledahan juga 
ditemukan beberapa barang mewah," 
kata Direktur Penyidikan KPK Asep 
Guntur di gedung KPK, Jalan Kuningan 
Persada, Jakarta Selatan, Kamis 
(30/3/2023).

Penggeledahan itu dilakukan pada 
Senin (27/3/2023). Rumah Rafael 
yang digeledah berada di kawasan 
Jakarta Selatan.Asep tidak memerinci 
barang mewah apa yang ditemukan 
penyidik di lokasi. Dia mengatakan 
barang mewah itu akan dipamerkan 
saat konferensi pers terkait kasus 
Rafael Alun."Pada saatnya akan kita 
hadirkan di sini. Harap bersabar, biar 
nanti terlihat sendiri barangnya," jelas 
Asep.

Rafael Alun Trisambodo telah 
ditetapkan sebagai tersangka dugaan 
gratifikasi. Uang gratifikasi yang 
diterima Rafael diduga mencapai 
puluhan miliar.Asep mengatakan 
temuan safe deposit box (SDB) Rafael 
berisi uang puluhan miliar menjadi 
pintu masuk KPK dalam mengusut 
gratifikasi mantan pejabat Ditjen Pajak 
tersebut.

"Beberapa perkara itu menjadi 
pintu masuk perkara utamanya. 
Karena waktu itu PPATK mengecek 
SDB ditemukan Rp 36-40 miliar. Tapi 
tentunya uang tersebut harus kita 
telusuri dari mana," kata Asep.

Rafael Alun diduga menerima 
gratifikasi selama 12 tahun terakhir. 
Namun KPK belum menjelaskan detail 
konstruksi perkaranya."Jadi ada 
peristiwa pidana korupsinya telah 
kami temukan terkait dengan dugaan 
korupsi penerimaan sesuatu oleh 
pemeriksa pajak pada DJP Kemenkeu 
tahun 2011 sampai 2023," kata Kabag 
Pemberitaan KPK Ali Fikri.

Merespons statusnya sebagai 
tersangka Rafael Alun pun buka suara. 
Rafael menegaskan tudingan KPK 
tersebut tidak benar. Bahkan, ia 
m e n ga ku  b i n g u n g  ke n a p a  b i s a 
menjadi tersangka.

" J u s t r u  s a y a  i n i  d i  k a n t o r 
mendedikasikan diri, kerja di kantor 
dengan baik. Jadi mentor anak-anak 
kantor dengan baik. Saya juga sudah 
jarang berhubungan dengan wajib 
pajak.  Tapi  justru dituduh jadi 
penerima gratifikasi," kata Rafael.

Rafael menjelaskan sejak 2011 
sudah ditempatkan sebagai Kepala 
Bagian Umum di Kantor Wilayah 
(Kanwil) di Kanwil DJP Jakarta II. Sejak 
s a a t  i t u ,  d i r i nya  t i d a k  p e r n a h 
berhubungan langsung dengan objek 
pajak.

"Sejak 2011 saya sudah diwajibkan 
melaporkan LHKPN, saya sudah jadi 
kepala bidang kanwil. Tidak pernah 
b e r h u b u n g a n  p e m e r i k s a n a 
penyidikan. Saya sudah di manajemen. 
Jadi saya tidak ada berhubungan 
langsung dengan objek pajak ," 
terangnya.

Sejak menjadi pejabat eselon III 
tersebut  Rafael  mengaku rutin 
melaporkan hartanya ke LHKPN KPK 
hingga 2022. Ia juga mengaku rutin 
melaporkan SPT Pajak."Aset yang 

terakhir saya peroleh adalah aset di 
2009.  Tidak pernah bertambah 
sampai dengan sekarang. Peningkatan 
harta saya itu atas peningkatan objek 
pajak sekarang," ujarnya.

Rafael mengatakan dirinya merasa 
sama sekali tidak bersalah. Adapun 
keseluruhan tragedi ini dilandasi atas 
kasus penganiayaan yang dilakukan 
anaknya, Mario Dandy. Kasus ini pun 
semakin diperkeruh dengan opini 
masyarakat di media sosial, hingga 
menyeret nama instansi tempatnya 
bekerja.

"Saya merasa tidak melakukan 
perbuatan yang dituduhkan. Kondisi 
ini terjaid karena penganiayana anak 
s a y a ,  t a p i  b e r k e m b a n g .  Ya n g 
seharusnya tidak ada hubungannya 
dengan saya, saya dicari apakah saya 
lakukan pidana yang dituduhkan 
netizen. Kemudian saya sebagia warga 
megara nggak bisa apa-apa. Saya 
hanya bisa menerima, kemudian saya 
mencoba cari penasehat hukum untuk 
dapat mendudukan perkara ini 
menjadi seimbang," kata Rafael. 
(wid,rls.ist,dtc/dya)

Rafael Alun Resmi Tersangka Gratifikasi
KPK Usut Keterlibatan Artis Inisial R 

KPK	menetapkan	Rafael	Alun	Trisambodo	sebagai	tersangka	perkara	gratifikasi.	
Rafael	diduga	menerima	gratifikasi	selama	12	tahun	terakhir.(dok.ant)

RAFAEL ALUN TRISAMBODO
DAFTAR KEKAYAAN

51.93 miliar
TANAH	DAN	BANGUNAN

Jakarta Selatan
Jakarta Barat
Sleman
Manado

RP 420 juta
HARTA	BERGERAK	LAIN

51.93 miliar
TRANSPORTASI	DAN	MESIN

Toyota Camry 2008
Rp	125	juta
Toyota Kijang keluaran 2018
Rp	300	juta

RP

1.3 miliar

KAS	DAN	
SETARA	KAS

1.55 miliar

SURAT
BERHARGA

51.6 MILIAR
HARTA	KEKAYAAN	RAFAEL

Laporan	terakhir	Rafael	per	(31/12/2021)

RP 419 juta
HARTA	LAINNYA
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5 NEGARA EROPA INI 
LAYAK DIKUNJUNI DENGAN

 DANA TERBATAS
Foto-Foto : Berbagai Sumber
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EROPA sering dianggap cukup mahal 
untuk perjalanan atau liburan, tetapi 
dengan beberapa perencanaan, Anda 
dapat menemukan destinasi yang 
terjangkau.

Eropa menawarkan destinasi dari 
pantai, pegunungan, hingga tempat 
bersejarah.

Destinasi-destinasi  terkenal 
mungkin akan memakan biaya yang 
t i d a k  s e d i k i t .  A n d a  p e r l u  
merencanakan semuanya, termasuk 
tujuan destinasi wisata di negara-
negara Eropa.

Mengunjungi tempat-tempat yang 
kurang terkenal, tetapi tidak kalah 
indah dapat memangkas anggaran.

Berikut daftar negara dengan biaya 
terjangkau

1.	HUNGARIA
Hungaria merupakan salah satu 

negara termahal dan juga termurah 
untuk dikunjungi di Eropa. Negara ini 
kaya akan sejarah dan kulinernya. Ibu 
kota Hungaria, Budapets, adalah 
kombinasi yang menyenangkan dari 
dua kota bersejarah yang terletak 
berseberangan di atas Sungai Danube.

Selain sejarah, kota ini memiliki 
antrean atraksi gratis, termasuk 
berjalan di Jembatan Rantai melintasi 
Danube dan menjelajahi area Castle 
Hill. Biaya yang dikeluarkan untuk 
berlibur di ibu kota mungkin banyak 
sehingga perlu memilih kota lain di 
luar ibu kota untuk mendapatkan 

liburan yang murah. Di luar ibu kota, 
barang-barang yang dijual lebih 
m u r a h  d a n  p e d e s a a n  y a n g  
menawarkan pemandangan indah. 
Contohnya di desa Tihany dan 
pegunungan Bükk, perjalanan ke sana 
membutuhkan anggaran yang murah.

Jika Anda tetap ingin pergi ke ibu 
kota, Budapest, bisa pergi pada bulan 
Juni karena di sana ada “Night of the 
Museums” yang membuat Anda dapat 
mengunjungi banyak landmark kota 
secara gratis.

2.	PORTUGAL
Portugal menjadi salah satu tujuan 

liburan favorit di Eropa karena 
keindahan alamnya yang melimpah. 
Kota-kota terkenal Portugal, kota 
kosmopolitan seperti Lisbon, Porto, 
dan Funchal, merupakan ramah 
anggaran karena banyak pilihan 
akomodasi dan restoran. Tidak hanya 
itu, kota Algarve dan Cascais juga 
menawarkan liburan murah karena di 
sana banyak penginapan terjangkau.

W i s a t a  d i  P o r t u g a l  s e l a i n  
pemandangan dan kuliner adalah 
wisata gratis, seperti kota kuno Evora, 
Kastil dan Biara Templar abad ke-12 di 
Kota Tomar, museum-museum gratis, 
t e b i n g ,  p e n d a k i a n  g u n u n g ,  
penyelaman scuba, dan masih banyak 
lain. Walaupun kegiatan di Portugal 
termasuk terjangkau dan banyak 
macamnya, makanan dan akomodasi 
merupakan pengeluaran terbesar saat 

akomodasinya lebih murah. Anda bisa 
mengunjungi pedesaan yang ada di 
sana, seperti pegunungan High Tatra. 
Taman nasional di Slovakia pun 
semuanya gratis.

5.	MONTENEGRO
Montenegro merupakan negara 

yang sangat baru. Negara ini dulunya 
bagian dari Yugoslavia dan mendapat 
kemerdekaannya pada 2006. Negara 
i n i  j a ra n g  d i ke t a h u i  p a d a h a l  
merupakan tujuan yang sangat 
terjangkau. Namun, Anda perlu 
membayar sedikit mahal untuk 
akomodasi yang sebenarnya bisa 
diatur sendiri.

Jika Anda mengatur perjalanan 
yang murah di Montenegro, mungkin 
p e r  h a r i n y a  h a n y a  U S $ 2 0 .  
D i b a n d i n g k a n  d e n g a n  n e g a ra  
Mediterania lainnya, Montenegro 
mudah untuk dilalui tanpa harus 
m e n g e l u a r k a n  b a n ya k  o r a n g .  
Pengunjung biasanya datang ke kota-
kota sepanjang pantai, seperti Budva, 
Herceg Novi, dan Kotor. Adapun pulau 
kecil, Bojana, yang jauh dari kota-kota 
pesisir dan lebih terjangkau (bisnis)

Anda liburan di sini sehingga perlu 
m e m p e r h a t i k a n  p e n g e l u a r a n  
tersebut.

3.	SLOVENIA
 Salah satu negara termurah untuk 

dikunjungi di Eropa adalah Slovenia. 
Ibu kotanya, Ljubljana, penuh sejarah 
dan merupakan kota hijau yang ramah 
p e j a l a n  k a k i .  A n g g a r a n  ya n g  
diperlukan untuk berlibur di sini 
rendah karena kota ini juga populer 
dengan restoran dan kafe yang 
harganya terjangkau.

Sebagian besar turis datang ke 
Slovenia untuk ke pantai, seperti 
Pantai Koper, Pantai Mestna, Teluk 
Bulan, dan resor tepi laut Portoroz. 
Lalu, Slovenia juga cocok menjadi 
destinasi wisata saat musim dingin 
karena resor ski di sana harganya jauh 
lebih rendah dibanding negara-negara 
lainnya.

4.	SLOVAKIA
Warisan dunia UNESCO, kastil, 

tugu peringatan, monumen, dan situs 
sejarah lain banyak ditemukan di 
Slovakia secara gratis atau murah 
untuk dijelajahi. Kota-kota besarnya, 
seperti Bratislava, memang mahal, 
tetapi liburan di sana dengan 
memanfaatkan banyak hal 
gratis dapat memangkas 
anggaran.

Di luar Kota Bratislava 
m a k a n a n  d a n  

HUNGARIAHUNGARIA PORTUGAL MONTENEGRO
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1.Buah	 kering:	 Kurna adalah buah 
kering yang sering dijadikan makanan 
buka puasa oleh sebagian besar 
masyarakat muslim dunia. Kurma juga 
merupakan sumber nutrisi  ter-
konsentrasi, selain itu ada juga aprikot 
dan kismis.
--------------------------------------------------
2.Smoothie: Minuman ini dapat 
dicerna dengan lembut oleh tubuh. 
Mengandung lebih sedikit serat 
daripada buah dan sayuran mentah 
utuh.
--------------------------------------------------
3.Sup: Di dalam sup terkandung protein 
dan karbohidrat yang mudah dicerna 
tubuh. Misalnya tahu atau sup pasta 
yang lembut. Namun, sebaiknya hindari 
sup yang dibuat dengan krim kental 
atau sayuran mentah berserat tinggi 
dalam jumlah besar.
--------------------------------------------------
4.Sayuran: Sayuran yang dimasak juga 
sangat baik untuk dikonsumsi saat 
waktu berbuka puasa.
--------------------------------------------------
5.Makanan	fermentasi: Misalnya kefir 
atau yogurt, dapat menjadi pilihan 
makanan berbuka puasa yang lembut 
untuk dicerna tubuh.

karbohidrat kompleks.
S e b a b ,  m a k a n a n  d e n g a n  

karbohidrat kompleks ini akan lebih 
lama dicerna oleh tubuh, sehingga rasa 
kenyang akan bertahan lama.  
Misalnya, mengonsumsi buah-buahan 
saat berbuka puasa.

Intinya, berbuka puasa dengan 
makanan sehat yang dapat ditoleransi 
dengan baik oleh tubuh dapat 
membantu mengisi kembali nutrisi 
dan elektrol i t  penting sambil  
mengurangi keinginan makan banyak. 
Setelah mengonsumsi makanan yang 
lembut, barulah menambahkan 
makanan sehat lainnya, seperti biji-
bijian, kacang-kacangan, daging atau 
ikan, dan kembali ke menu makan 
yang normal.

Kendati demikian, kunci penting 
agar tetap sehat dalam berpuasa 
a d a l a h  m e n g h i n d a r i  m a k a n  
berlebihan.

Sebab, makan makanan secara 
berlebihan saat berbuka puasa, dan 
konsumsi makanan cepat saji dapat 
memengaruhi manfaat kesehatan dari 
puasa itu sendiri (Kompas) 

setelah sebelumnya selama berjam-
jam tidak ada asupan makanan yang 
masuk.

Berbuka puasa dengan makanan 
yang sangat tinggi lemak, gula bahkan 
serat dapat menyulitkan sistem 
p e n c e r n a a n ,  s e h i n g g a  b i s a  
menyebabkan perut kembung, begah 
dan rasa tidak nyaman lainnya.

Apalagi  j ika makanan yang 
dikonsumsi saat waktu berbuka puasa 
tiba seperti gorengan. Gorengan 
adalah makanan favorit yang sering 
dijadikan menu pembuka di waktu 
buka puasa.

Seperti dikutip dari laman resmi 
UGM, pakar gizi dan dietsien Fakultas 
Kedokteran, Kesehatan Masyarakat, 
dan Keperawatan (FKKMK) UGM, Tony 
Arjuna menyarankan agar makanan 
gorengan tidak dikonsumsi sebagai 

menu buka puasa.
"Gorengan sangat tidak 

direkomendasikan untuk 
b e r b u k a  k a r e n a  
ko m p o s i s i nya  d o m i n a n  
karbohidrat dan lemak tidak 

sehat," ungkap Tony.
Alasannya, menurut 

Tony, proses pengolahan 
m a k a n a n  g o r e n g a n ,  

b i a s a nya  m e n g g u n a ka n  
minyak goreng yang telah 
dipakai secara berulang.

K o n d i s i  t e r s e b u t  
menjadikan minyak goreng 
sebagai sumber kolesterol yang 

tidak ideal untuk digunakan.
Menu berbuka puasa yang 

direkomendasikannya adalah 
m a k a n a n  ya n g  m e n ga n d u n g  

MENJELANG waktu berbuka puasa, 
biasanya beragam jenis makanan 
begitu menggiurkan untuk segera 
disantap.

Akan tetapi, tidak semua makanan 
untuk berbuka puasa baik dikonsumsi 
oleh tubuh.

Lantas, apa saja makanan yang 
sebaiknya dikonsumsi saat berbuka 
puasa?

Dilansir dari Healthline, Rabu 
(29/3/2023), saat berbuka puasa, 
disarankan untuk memulai makan 
makanan yang lembut dan tentunya 
jangan berlebihan.

Makanan yang lembut dalam porsi 
kecil akan lebih mudah dicerna oleh 
tubuh, serta terpenting tidak membuat 
sistem pencernaan Anda kewalahan 

MAKANAN YANG BAIK UNTUK 
BERBUKA PUASA

BEBERAPA MAKANAN 
YANG BAIK DIKONSUMSI 
SAAT BERBUKA PUASA, 
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SETELAH  s u k s e s  p a d a  t a h a p  
p e n g u j i a n  d i  m u s i m  d i n g i n ,  
perusahaan teknologi asal China, 
Xiaomi dipastikan akan segera 
m e m p r o d u k s i  s e c a r a  m a s s a l  
kendaraan mereka pada paruh 
pertama tahun 2024.

"Xiaomi Auto telah membuat 
kemajuan lebih besar dari yang 
diharapkan. Baru-baru ini, tes musim 
dingin telah selesai dan kami berharap 
untuk memproduksi secara massal 
p a d a  p a r u h  p e r t a m a  t a h u n  
berikutnya," kata Ketua dan CEO 
Xiaomi, Lei Jun.

Xiaomi tidak tanggung-tanggung 
untuk urusan pembiayaan. Mereka 
dikabarkan telah menggelontorkan 
dana lebih dari 433 juta dolar AS atau 
setara dengan Rp6.6 triliun untuk 
kepentingan pengembangan mobil 
mereka.

Pe r u s a h a a n  i n i  j u g a  t e l a h  
melakukan upaya besar dalam chip 
yang dikembangkan sendiri seperti AI, 
pencitraan, robot humanoid bionik, 
manufaktur cerdas dan bidang lainnya 
dalam beberapa tahun terakhir.

Robot humanoid bionik adalah 
sistem dinamis yang kompleks, 
yang terkait erat dengan 
b i d a n g  t e k n i s  ya n g  
m u n c u l  s e p e r t i  
m e n g e m u d i  
otoma t is ,  da n  
perkembangan
n y a  a k a n  
m e n j a d i  
kunci untuk 
pengembang
an sosial dan 
ekonomi dan 
k o m p e t i s i  
i l m i a h  d a n  
t e k n o l o g i  
internasional.

S a a t  i n i ,  
C h i n a  t e l a h  
mengeluarkan 
s e j u m l a h  
s t a n d a r  
n a s i o n a l  u n t u k  

menarik lewat pengintegrasian 
berbagai layanan di ekosistem Xiaomi.

Dalam menunjukkan keseriusan, 
Xiaomi juga telah mendirikan fasilitas 
mobilnya sendiri di Yizhuang Beijing 
yang ditujukan untuk menampung 
kantor pusat penjualan dan R&D.

M e r e k a  b e r e n c a n a  u n t u k  
membangun pabrik kendaraan yang 
berfungsi penuh dengan kapasitas 
tahunan 300.000 kendaraan (Ant)

keamanan data terkait mobil, yang 
masih tidak dapat mencakup seluruh 
bidang.

Untuk alasan ini, Lei menyarankan 
untuk mempercepat perumusan 
standar keamanan data di sekitar 
mobil dan siklus hidup data sambil 
membangun mekanisme berbagi data 
mobil, sehingga data di antara 
perusahaan mobil dapat diedarkan 
dengan lebih baik.

Rencama	matang
Rencana itu diperkuat dengan 

l a n g k a h  p e r u s a h a a n  t e r s e b u t  
menambah jumlah tim peneliti dan 
p e n g e m b a n g  X i a o m i  y a n g  
dikhususkan untuk mobil listrik.

Tercatat saat ini sudah ada 2.300 
anggota dari divisi tersebut untuk 
memastikan debut produksi massal 
mobil ramah lingkungan versi Xiaomi 
tersebut bisa terlaksana tepat waktu 
pada kuartal pertama 2024.

K a b a r  i n i  j u g a  
s e m a k i n  
d i k u k u h k a n  

setelah dilakukan uji coba mobil listrik 
u n t u k  m e n j a j a l  m e d a n  s a a t  
menghadapi cuaca di musim dingin.

L e b i h  d a r i  1 4 0  ke n d a ra a n  
d i j a dwa l k a n  u n t u k  m e n j a l a n i  
pengujian di seluruh negeri pada 
tahap pertama inisiatif mengemudi 
otonom mereka.

T u j u a n n y a  a d a l a h  u n t u k  
m e m a n t a p ka n  X i a o m i  s e b a ga i  
pemimpin dalam industri pada tahun 
2024.

Dalam hal profitabilitas, Xiaomi 
m e m p r i o r i t a s k a n  ke u n t u n g a n  
perangkat lunak, mirip dengan 
pendekatan pada produk ponsel.

Xiaomi menyiapkan peta jalan 
yang panjang untuk pengembangan 
mobil listrik dan bersiap menciptakan 
p e l u a n g  

TAHUN 2024 XIAOMI 
PRODUKSI MOBIL SECARA MASSAL  
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merampungkan single keenamnya itu.
“Waktu rekaman, aku baru sadar 

tentang arti lagunya dan kepalaku tiba-
tiba flashback. Ada picture of this 
person from my past muncul, bawa 
memori-memori dulu yang relate 
dengan lagu ‘Jika Bisa Kulupa’ dan itu 
membuatku lebih mudah untuk 
mendalami dan menyanyikan lagunya 
sepenuh hati.” kata Tiara.

Wanita yang berasal dari Bandung 
itu berharap lagu barunya tersebut 
bisa dinikmati banyak pendengar dan 
mampu menyentuh hati pendengar 
dengan kondisi yang serupa.

"Harapanku semoga semua yang 
mendengarkan bisa relate dengan 
lagunya dan ‘Jika Bisa Kulupa’ bisa 
menyentuh banyak hati dan bisa 
menjadi teman yang baik untuk 
teman-teman yang lagi galau," katanya.

Dirilis melalui Loop Music, 
single "Jika Bisa Kulupa" sudah 
dapat dinikmati di seluruh 
digital streaming platform di 
Indonesia.

Profil	Tiara	Effendy
Dara  bernama 

lengkap Tiara Putri 
E f f e n d y 
m e r u p a k a n 
k e l a h i r a n 
Bandung,  23 
Januari 1994 
d a n  k i n i  i a 
berusia 28 tahun.

Ia memiliki  seorang 
a y a h  b e r n a m a  E r l a n d 
Effendy yang juga pentolan 
wachdach band Bandung 
j u g a  t e r l i b a t  d a l a m 
soundtrack film 'Catatan Si 
Boy' tahun '80an.

Sudah meniti musik 
dari awal di saung Udjo 
tahun 2003, tahun 2011, 
Tiara berkecimpung di 
teater musikal 'Lutung 
Kasarung'.

Ia yang merupakan 
jebolan UNPAD jurusan 
Humas Fikom ini memulai 
debut  s ingelnya berjudul 
'wahai tuan' pada tahun 2019 
besutan Donne Maula dan Iwan Pop.

Awal karirnya berasal dari musik 
Jazz, Kemudian bergulir ke aliran pop 
sebab cakupan yang lebih luas.

Ayahnya sudah memperkenalkan-
nya dengan musik melalui referensi 
lagu dari penyanyi seperti, Earth Wind 
and Fire, Michael Jackson, Beyonce 
serta sejumlah penyanyi legendaris 
Indonesia seperti, Utha Likumahuwa, 
Raisa, Chrisye dan Chandra Darusman. 
(Berbaga Sumber)

SOLOIS wanita, Tiara Effendy, kembali 
m e n gh a d i rka n  ka r ya  a nya r nya 
bertajuk "Jika Bisa Lupa".

Ia menilai lagu baru ini unik karena 
dapat diselesaikannya dalam waktu 
singkat dan membuat dirinya merasa 
produktif di 2023.

"Seneng banget rasanya, karena 
biasanya aku merilis lagu setiap satu 
tahun sekali. Kali ini, kurang dari 
sebulan setelah single ‘Sama Rata’ rilis 
tapi sudah rekaman lagi dan akhirnya 
rilis lagu ‘Jika Bisa Kulupa’. Rasanya 
benar-benar senang banget, karena 
ada yang peduli dan membantu aku 
apalagi selama produksi," kata Tiara.

Kembali menggaet Pika Iskandar, 
"Jika Bisa Lupa" menjadi rangkuman 
kisah lama dari Pika sebagai penulis 
lagu dan berhasil dibawakan dengan 
penuh emosi oleh Tiara.

S e k i l a s ,  " J i k a  B i s a  L u p a " 
menggambarkan perasaan wanita 
yang tersakiti namun tetap terjebak 
bayang-bayang mantan kekasihnya 
karena terlalu besar rasa cinta sang 
wanita pada sang mantan.

Dengan lirik dan makna lagu yang 
dalam, lagu ini dibalut oleh melodi dan 
nuansa lagu pop balad 2000-an.

"Lagu ini aku buat dengan lirik dan 
melodi yang terinspirasi dari banyak 
lagu Pop Balad tahun 2000 karena aku 
suka sekali lagu-lagu galau di tahun itu. 
Seperti lagu-lagu dari Mandy Moore, 
M2M, Boyz II Men, N’Sync serta banyak 
lagu lainnya yang jadi inspirasi," ujar 
Pika Iskandar.Dengan bantuan dari 
Nurul Rahayu Purnamasari atau yang 
akrab disapa Kak Ayu sebagai Vocal 
Director, Tiara mengaku persiapan dan 
proses produksi "Jika Bisa Lupa" 
menjadi sangat cepat dan lancar.

Pendalaman perasaan lewat 
pengalaman serupa yang pernah 
dialami oleh Tiara juga ternyata 
m e m b a n t u n y a  l e b i h  c e p a t 

TIARA EFFENDY
Luapkan Emosi Lewat Lagu Baru

1. Wahai tuan

2. Sua Sapa

3. Lekas pulih (2019)

4. Merona Merah (2020)

5. Memudar (2021)

6. Yang kucari

7. Ragu (2022)

8. Sama Rata (2023) 

LAGU-LAGU YANG 
DINYANYIKAN OLEH 
TIARA EFFENDY:



Dua	Jenderal	Polisi	Era....	(dari	hal	1)

TERDAKWA kasus dugaan peredaran 
sabu-sabu, Irjen Teddy Minahasa 
dituntut hukuman mati oleh Jaksa 
Penuntut Umum (JPU)."Menuntut 
supaya majelis hakim Pengadilan 
Negeri Jakarta Barat yang memeriksa 
d a n  m e n g a d i l i  p e r k a r a  i n i 
memutuskan, menyatakan Terdakwa 
Teddy Minahasa Putra telah terbukti 
secara sah dan meyakinkan bersalah," 
kata jaksa membacakan tuntutan di 
Pengadilan Negeri Jakarta Barat, 
Kamis (30/3/2023).

 "Menjatuhkan terhadap Terdakwa 
Teddy Minahasa Putra dengan pidana 
mati," ujar jaksa.

Jaksa menilai perbuatan Irjen 
Teddy Minahasa Putra ini memenuhi 
unsur Pasal 114 ayat (2) Undang-
Undang Republik Indonesia Nomor 35 
tahun 2009 tentang Narkotika Jo Pasal 
55 ayat (1) ke-1 KUHP.

Pasal tersebut mengatur bahwa 
dalam hal perbuatan menawarkan 
untuk dijual, menjual, membeli, 
menjadi perantara dalam jual beli, 
m e n u k a r,  m e n y e r a h k a n ,  a t a u 
menerima Narkotika Golongan I 
sebagaimana dimaksud pada ayat (1) 
yang dalam bentuk tanaman beratnya 
melebihi  1  satu  ki logram atau 
melebihi lima batang pohon atau 
d a l a m  b e n t u k  b u k a n  t a n a m a n 
beratnya lima gram, pelaku dipidana 
dengan pidana mati, pidana penjara 
seumur hidup, atau pidana penjara 
paling singkat enam tahun dan paling 
lama dua puluh tahun dan pidana 
denda maksimum sebagaimana 
dimaksud pada ayat (1) ditambah 
sepertiga.

Dalam tuntutannya, jaksa me-
nyebut ada 8 hal yang memberatkan 
perbuatan Teddy Minahasa."Hal yang 
meringankan: tidak ada," ujar jaksa. 
Untuk diketahui, terdakwa lain Dody 
dan Linda telah dituntut lebih dulu. 
Dody dituntut 20 tahun penjara dan 
Linda dituntut 18 tahun penjara.

Kapuspenkum Kejaksaan Agung 
( K e j a g u n g )  K e t u t  S u m e d a n a 
mengatakan salah satu pertimbangan 
jaksa menuntut pidana mati terdakwa 
kasus peredaran narkoba Teddy 
Minahasa Putra ialah karena perannya 
sebagai intelectual dader atau pelaku 
utama dari keseluruhan perkara 
tersebut.

"Salah satu pertimbangan JPU 
( j a k s a  p e n u n t u t  u m u m )  ya i t u 
terdakwa adalah pelaku intelektual 
atau pelaku utama dari seluruh 
perkara yang ditangani di Kejaksaan, 
sehingga hukumannya harus lebih 
berat daripada terdakwa lainnya," kata 
Ketut dalam keterangannya di Jakarta, 
Kamis.

Barang bukti  dalam perkara 
tersebut ialah satu buah tas belanja 
berwarna merah yang di dalamnya 
terdapat sebungkus plastik klip berisi 
narkotika jenis sabu-sabu seberat 102 
gram bruto (telah dimusnahkan) dan 
untuk pembuktian di persidangan 
dengan berat netto 9,3419 gram serta 
satu plastik klip berisi narkoba jenis 
sabu-sabu seberat 102 gram bruto 
(telah dimusnahkan) dan untuk 
pembuktian di persidangan dengan 
berat netto 10,1245 gram.

Selain itu, ada pula bukti berupa 
satu bungkus klip berisi narkoba jenis 
sabu-sabu seberat 101 gram bruto 

(telah dimusnahkan) dan untuk 
pembuktian di persidangan berat 
netto 9,3720 gram; satu plastik putih 
berisi narkoba jenis sabu-sabu 
s e b e r a t  9 8 4  g r a m  ( t e l a h 
dimusnahkan) dan untuk pembuktian 
di persidangan dengan berat 9,8201 
gram; satu plastik putih berisi 
narkoba jenis sabu-sabu dengan berat 
bruto 995 (telah dimusnahkan) dan 
untuk pembuktian di persidangan 
dengan berat netto 9,8911 gram; satu 
bungkus plastik klip berisi kristal 
putih narkoba jenis sabu-sabu seberat 
943 gram (telah dimusnahkan) dan 
untuk pembuktian di persidangan 
dengan berat 5,1549 gram.

Kemudian, barang bukti berupa 
sebuah ponsel berwarna hitam, satu 
unit black decorder HIK Vision DS-
7 7 1 6  N I - K 4 / 1 6 P  S e r i a l  N o . 
D92730199 (dikembalikan kepada 
terdakwa melalui saksi Arif Hadi 
Prabowo), satu dokumen berisi satu 
surat perintah, tujuh surat ketetapan 
status barang sitaan dan dua berita 
acara pemusnahan barang bukti, dan 
satu flashdisk berwarna hitam dan 
merah berisi potongan video liputan 
release tanggal 14 Juni 2022 yang 
didokumentasikan TV One tanggal 15 
Juni 2022 (dikembalikan kepada 
terdakwa). Selanjutnya, sidang akan 
digelar pada Kamis (13/4/2023) 
dengan agenda pembacaan nota 
p e m b e l a a n  p e n a s e h a t  h u k u m 
terdakwa terhadap surat tuntutan 
penuntut umum.

Hotman	Paris	Singgung	Sambo	
Pengacara Irjen Teddy Minahasa, 

Hotman Paris Hutapea, merespons 
tuntutan hukuman pidana mati 
terhadap kliennya di kasus narkotika. 
Hotman Paris menyinggung mantan 
Kadiv Propam Polri Ferdy Sambo. 
Mulanya, Hotman mengatakan dia 
menjadi pengacara mantan Kapolda 
Sumbar itu karena ingin mencari 
kebenaran. Selebihnya, kata Hotman, 
pihaknya menyerahkan sepenuhnya 
kepada majelis hakim.

"Kita ini kan membela klien, 
mencari kebenaran. Pengacara itu 
bukan membela orang jahat, tapi 
mencari kebenaran, apakah itu nanti 
bersalah atau tidak, itu terserah pada 
hakim," kata Hotman seusai sidang di 
PN Jakarta Barat, Kamis (30/3/2023).

H o t m a n  l a l u  m e m b a n t a h 
anggapan bahwa dia  membela 
n a r k o b a .  D i  s i n i l a h  H o t m a n 
menyinggung Ferdy Sambo sempat 
memintanya menjadi pengacara 
dengan honor miliaran rupiah tapi ia 
tolak."Mengenai banyak suara yang 
katanya Hotman Paris  katanya 
pembela rakyat dan kini pembela 
n a r ko b a ,  s aya  t i d a k  m e m b e l a 
narkoba. Saya membela orang, Sambo 
aja berapa duit ditawarin, sudah 
tanda tangan surat kuasa, angkanya 
pun sampai miliaran, tapi saya 
mundur," terang Hotman.

Hotman mengatakan Teddy 
merupakan temannya.  Hotman 
mengaku sering melapor kepada 
Teddy perihal oknum-oknum polisi 
yang melakukan pelanggaran."Jadi 
saya bukan karena uang membela 
Teddy Minahasa, tapi waktu dia 
sebagai Karo Paminal di Propam 
Mabes Polri, dia banyak membantu 
kasus-kasus rakyat kecil di Kopi Johny. 
Setiap ada dugaan pelanggaran polisi 
di Kopi Johny atas rakyat kecil setiap 

kali saya adukan ke dia karena Teddy 
itu polisi dari polisi, dalam 2 jam dia 
tangani langsung," kata Hotman. 
"Sebagai teman, masa saya tolak? Dan 
kasus lain, pengeboman pun pake 
pengacara juga," imbuhnya.

Sementara itu dugaan JPU yang 
menyebut Irjen Teddy Minahasa 
sebagai pengedar narkoba diragukan 
k e b e n a r a n n y a  o l e h  p e n g a m a t 
Kepolisian Alfons Loemau.Menurut 
Alfons, jika Teddy benar-benar pemain 
dalam bisnis haram tersebut, maka 
harusnya tidak seamatir itu."Kalau 
Teddy Minahasa itu pemain, dia tidak 
akan amatir seperti itu," kata Alfons 
dalam keterangan resmi yang diterima 
JPNN hari ini.Alfons justru lebih 
melihat Teddy sebagai korban dari 
bandar besar narkoba yang ingin 
menghancurkan kariernya.

Ia menggambarkan Teddy seperti 
pentolan kecil yang dikorbankan 
untuk menyamarkan jejak bandar 
besarnya dengan memanfaatkan 
Linda Pudjiastuti yang diduganya 
b e r p e ra n  s e b a g a i  “ c e p u ”  a t a u 
informan.

"Ini ibaratnya, pentolan kecil yang 
kemudian dikorbankan disorot jadi 
begini dengan pion yang dorong itu si 
perempuan tetapi bandar besarnya 
sedang samar-samar atau sedang 
tidak terungkap atau bandar besarnya 
lawan berat,” jelasnya.

Berdasarkan pengamatan Alfons, 
bisnis peredaran narkoba tidak 
dijalankan secara tunggal, banyak 
kelompok-kelompok besar yang 
mengendalikannya.“Bermain obat 
terlarang narkoba ini satu rangkaian 
b e s a r .  G e r b o n g n y a  b a n y a k , 
gerbongnya besar,“ kata Alfons.

Di sisi lain, Alfons juga menyebut 
keberanian Linda mengumbar aib di 
persidangan disinyalir karena ada 
jaminan dari seseorang."Linda tidak 
a k a n  m e m p u n y a i  k e b e r a n i a n 
membongkar aibnya dengan Teddy 
apabila t idak ada jaminan dari 
seseorang," pungkasnya.Oleh sebab 
itu, Alfons mendesak pihak kepolisian 
untuk mencari tahu siapa yang berani 
m e n j a m i n  k e a m a n a n  L i n d a  d i 
Persidangan.

Pakar pidana ekonomi Yenti 
Ganarsih menyayangkan tuntutan 
Jaksa Penuntut Umum (JPU) terhadap 
terdakwa kasus peredaran narkoba 
jenis sabu, Irjen Teddy Minahasa 
Putra. Walaupun menuntut terdakwa 
pidana mati, JPU tidak memasukkan 
tuntutan pidana pencucian uang 
dalam kasus tersebut. “Agak kecewa 
juga tuntutan jaksa yang t idak 
memasukkan TPPU dalam kasus ini,” 
kata Yenti , Kamis (30/3/2023). 

Hal ini  dikatakan Yenti  usai 
mendengar pembacaan tuntutan JPU 
terhadap mantan Kapolda Sumatera 
Barat  tersebut .  Menurut  Yenti , 
seharusnya JPU menyandingkan TPPU 
dengan pidana pokok yang dilakukan 
Teddy. Apalagi, tambahnya, Teddy 
merupakan salah satu Kapolda 
terkaya. “Ya kan kelihatan kalau 
pidana utamanya perdagangan 
narkoba ya uang yang diperoleh 
b e ra s a l  d a r i  p e n c u c i a n  u a n g ,” 
tegasnya. Pada periode 2021, total 
kekayaan mantan ajudan Presiden 
Jokowi ini mencapai Rp29,97 miliar

Untuk diketahui, Teddy melakukan 
perbuatan ini  bersama mantan 
b a w a h a n n y a ,  A K B P  D o d y 
Prawiranegara selaku eks Kapolres 

Bukittinggi, serta sejumlah terdakwa 
lain: Linda Pudjiastuti dan Syamsul 
Ma'arif. Mereka disidang secara 
terpisah.

Perkara ini berawal ketika Polres 
Bukittinggi berhasil mengungkap 
kasus sabu dengan barang bukti 
sebesar 41,387 kilogram pada 14 Mei 
2022. Teddy kemudian memerintah-
kan Dody selaku Kapolres untuk 
menyisihkan sabu seberat 10 kg dari 
barang bukti sitaan tersebut. Alasan-
nya, untuk bonus anggota.

Teddy pun meminta Dody untuk 
mengganti sabu 10 kg yang akan 
diambil itu dengan tawas sebelum ada 
acara pemusnahan barang bukti.Pada 
a k h i r n y a  p e r i n t a h  Te d d y  i t u 
dilakukan. Namun hanya sabu seberat 
5 kilogram yang ditukar dengan tawas 
o l e h  D o dy.  S e te l a h  p e n u ka ra n 
dilakukan, Teddy kemudian meng-
arahkan Dody untuk menghubungi 
Linda yang disebut oleh Teddy sebagai 
Anita Cepu. Sabu tersebut diminta 
dijual ke Linda.

Sempat ada transaksi sabu seberat 
1 kg kepada Linda. Saat itu, Linda 
bersedia membayar Rp 400 juta untuk 
1 kilogram sabu. Namun dikurangi Rp 
50 juta untuk fee bagi Linda, dan Rp 50 
juta lainnya untuk orang yang me-
nyambungkan kepada pembeli.

Sehingga, Dody hanya mengantongi 
uang Rp 300 juta dari pembelian 
pertama tersebut. Dody kemudian 
mengambil uang hasil penjualan satu 
bungkus plastik seberat satu kilogram 
dengan nilai Rp 300.000.000 dari 
Linda. Uang ini kemudian diserahkan 
Dody kepada Teddy dalam bentuk 
dolar Singapuradi kediaman Teddy, 
Kelurahan Jagakarsa Kecamatan 
Jagakarsa, Jakarta Selatan, pada 29 
September 2022. Isinya uang senilai 
27.300 SGD atau setara Rp 300 juta. 
(wid,rls,ist,ant,kum/dya)

sambungan
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1.	KASUS	PERKOSAAN	DAN	PEMBUNUHAN
Aipda Roni Syahputra divonis mati majelis hakim PN 
Pelabuhan Belawan, Sumatra Utara karena terbukti 
memperkosa dan membunuh dua perempuan sekaligus, 
Riska Pitria, 21, dan Aprila Cinta, 13, pada 20 Februari 
2021 .Aipda Roni mengajukan banding namun ditolak 
Pengadilan Tinggi Medan.
------------------------------------------------------------------------
2.	KASUS	NARKOBA	DI	TANJUNG	BALAI
Tiga polisi yakni mantan Komandan Kapal Pol Air Polres 
Tanjung Balai Tuharno, Kanit Narkoba Polres Tanjung 
Balai Waryono dan anggotanya Agung Sugiarto dihukum 
mati karena menggelapkan 19 kg sabu-sabu hasil kerja 
mereka.Majelis Hakim PN Tanjung Balai, Sumatra Utara 
memutuskan ketiga polisi itu terlibat jaringan narkotika 
internasional.Aksi penilapan barang bukti itu dilakukan 
pada bulan Mei 2021.
------------------------------------------------------------------------
3.	KASUS	NARKOBA	DEPOK
Dua anggota Polri bernama Hartono dan Faisal divonis 
mati oleh majelis hakim Pengadilan Negeri Kota Depok, 
Jawa Barat, 14 Mei 2020 lantaran terlibat 
penyalahgunaan narkotika jenis sabu dengan bobot 
nyaris 38 kilogram.Vonis bagi kedua polisi bernama 
Hartono dan Faisal itu sesuai dengan tuntutan jaksa 
pada 16 April 2020.
------------------------------------------------------------------------
4.	KASUS	NARKOBA	DUMAI
Pengadilan Negeri (PN) Dumai pada 30 September 2020 
menjatuhkan vonis mati kepada Rapi Rahmat Hidayat, 
seorang polisi di kota tersebut karena menjadi kurir 
sabu-sabu seberat 10 kg.Selain anggota Polri, hakim 
memvonis rekan Rapi bernama Hendra dengan 
hukuman penjara seumur hidup, serta Riman Ria Putra 
dihukum penjara 20 tahun.
------------------------------------------------------------------------
5.SAMBO	HUKUM	MATI
Majelis hakim PN Jakarta Selatan memvonis Ferdy 
Sambo dengan pidana mati, Senin (13/2/2023). Vonis 
itu lebih berat dibanding tuntutan jaksa penuntut umum 
(JPU) yang sebelumnya menuntut pidana seumur hidup.

BEBERAPA POLISI YANG 
MENJADI TERPIDANA MATI 



DPRD JATIM APRESIASI 
KINERJA PEMPROV JATIM PADA 2022

2022 sebesar 5,86 persen.
Selanjutnya, untuk IKU Indeks 

Reformasi tahun 2022 untuk pertama 
ka l inya  Pemp rov  Ja t im  m era ih 
Predikat A (Sangat Baik) dengan nilai 
80,11, setelah 5 tahun berturut-turut 
sebelumya memperoleh predikat BB 
(Baik). Raihan indeks ini juga telah 
mampu melebih target yang telah 
ditetapkan pada RKPD Tahun 2022 
yaitu di rentang nilai 77,76 – 78,71. 

IKU Indeks Kesalehan Sosial, juga 
mengalami peningkatan. Dimana 
pada tahun 2018 sebesar 62.52 dan 
pada tahun 2022 menjadi 72.03 naik 
5.7 poin dari tahun 2021 menjadi 
66.33. Capaian ini melebihi target 
dari RKPD tahun 2022 pada rentang 
66.38-69.1. 

IKU Indeks Kualitas Lingkungan 
Hidup (IKLH) pada kurun lima tahun 
cenderung meningkat dan berada 
dalam kategori sedang. Capaian IKLH 
tertinggi di Pulau Jawa melampaui 
Jateng sebesar 66.70, DIY sebesar 
65.95, Jabar 64.03 dan DKI Jakarta 
sebesar 54.57. 

Kesebelas yaitu Indeks Risiko 
Bencana, tercatat terus menurun 
setiap tahunnya hingga tahun 2022 
menjadi 108,69 turun 8,57 poin dari 
tahun 2021 yang sebesar 117,26 dan 
masuk di kelas sedang. Capaian ini 
selain mampu memenuhi target RKPD 
Tahun 2022 di rentang 117,26 - 
116,26, sekaligus lebih baik dari 
Indeks Resiko Bencana Nasional di 
angka 135,56. 

Selain 11 IKU yang menunjukkan 
capaian gemilang, dari sisi pendapatan 
daerah, Pemprov Jatim berhasil 
merealisasikan pendapatan daerah 
2022 sebesar Rp 31,90 triliun atau 
mencapai 107,92 persen. Angka ini 
m e l a m p a u i  d a r i  t a r g e t  y a n g 
ditetapkan sebesar Rp 29,56 triliun. 
(lut/dya/adv)

dimana September 2022, jumlah 
penduduk miskin di Jatim sebesar 
10,49 persen atau menurun 0,10 
persen  atau 23,09 r ibu orang 
terhadap September 2021. 

" J i k a  d i a k u m u l a s i ,  c a p a i a n 
penurunan kemiskinan Jawa Timur 
tertinggi secara Nasional untuk 
periode Maret 2021 hingga September 
2022 yang mencapai 336.220 jiwa," 
terangnya. 

Keempat, pencapaian IKU Indeks 
Gini, dimana Indeks Gini Jatim tahun 
2022 paling baik dibandingkan 
nasional dan provinsi lain di Pulau 
Jawa yakni 0.365 sementara Nasional 
sebesar 0.381. Sementara provinsi lain 
seperti Jawa Tengan 0.366 dan DKI 
Jakarta dan Jabar sebesar 0.412. Ini 
m e n u n j u k k a n  k e t i m p a n g a n 
p e n g e l u a ra n  m a sya ra ka t  J a t i m 
tergolong rendah. 

I K U  k e l i m a  y a i t u  I n d e k s 
Pembangunan Gender (IPG), yang 
pada tahun 2022 capaian IPG Jatim 
meningkat 0.41 poin dari tahun 2021 
yakni dari 91.67 menjadi 92.08. Nilai 
ini  melebihi  IPG nasional  yang 
mencapai 91.63 poin. 

Kemudian, IKU keenam yaitu 
Indeks Pembangunan Manusia (IPM), 
tahun 2022 mencapai 72,75 atau 
tumbuh 0,85 persen (meningkat 0,61 
poin) dibandingkan capaian tahun 
2021. Capaian Indeks IPM Jatim ini 
juga telah memenuhi target RKPD 
Tahun 2022 yaitu di rentang 72,28 – 
73,77. 

Lebih jauh dijelaskan Kho�ifah, 
untuk IKU Tingkat Pengangguran 
Terbuka (TPT) BPS Jatim menyebut-
kan angka TPT Jatim tahun 2022 
mencapai 5,49 persen, atau turun 0,23 
persen dibandingkan dengan tahun 
2021. Disamping itu, secara nasional, 
TPT Jatim konsisten lebih rendah 
dibandingkan TPT Nasional tahun 

SURABAYA – Gubernur Jawa Timur 
Kho�ifah Indar Parawansa menyampai- 
kan Laporan Keterangan Pertanggung-
jawaban (LKPJ) Akhir Tahun Anggaran 
2022 di depan para anggota dan 
pimpinan DPRD Jatim, di Jl. Indrapura, 
Surabaya, Kamis (30/3/2023) siang. 

Dalam paparannya, Gubernur 
Kho�ifah menyampaikan bahwa 
capaian kinerja Pemerintah Provinsi 
Jawa Timur tahun 2022 sangat 
membanggakan. Pasalnya, dari total 
2.912 indikator program yang ada, 
sebanyak 97,70 persen telah tercapai 
dan menunjukkan keberhasilan. 
Capaian kinerja tahun 2022 ini 
tercatat meningkat 1,29 persen dari 
tahun 2021 yang sebesar 96,41 
persen. 

Terkait dengan capaian tersebut, 
Wakil Ketua DPRD Jatim, Anwar Sadad 
mengatakan bahwa dalam LKPJ 
tersebut menggambarkan capaian-
capaian yang telah dicapai oleh 
gubernur dengan seluruh jajarannya. 
“Dan kita nanti akan mengkaji secara 
high light yang telah disampaikan ibu 
gubernur tadi. Kita memberikan 
apresiasi dan adanya prestasi-prestasi 
y a n g  t e l a h  b e l i a u  t o r e h k a n ,” 
tandasnya.

M e s k i  d e m i k i a n ,  S a d a d 
mengatakan bahwa tentunya DPRD 
Jatim akan melakukan pengkajian 
yang lebih cermat. Hal itu bertujuan 
supaya hal-hal yang terkait dengan 
capaian itu bisa diwujudkan dalam 
angka-angka, sehingga tidak hanya 
kualitatif  tapi  dikuantitati�kan. 
Sehingga bisa  menjadi  catatan 
perbaikan ke depan. 

Lebih lanjut dia juga mengatakan 
ada beberapa capaian yang cukup 
menonjol pada kinerja Pemprov Jatim 
2022 kemarin. Antara lain adalah 
terkait dengan kemiskinan ekstrem 
yang menunjukkan penurunan. “Tadi 
secara high light disampaikan bahwa 
kita telah mencapai keberhasilan itu, 
bahkan enam tahun sebelum tahun 
yang menjadi kesepakatan SDG's. Saya 
kira itu hal yang perlu kita apresiasi,” 
tandasnya.

Dia juga mengapresiasi capaian 
perdagangan demomestik yang cukup 
bagus. Terlebih lagi capaian tersebut 
mampu menjadi penyelamat ekonomi 
di tengah keterpurukan karena kondisi 
pandemi Covid 19. “Itu penyelamat 
ekonomi kita,” tegasnya.

Apresiasi juga disampaikan Wakil 
Ketua Komisi E DPRD Jatim, Hikmah 
Bafaqih. Politisi dari Fraksi Partai 
Ke b a n gk i t a n  B a n g s a  ( P K B )  i n i 
mengatakan bahwa hampir semua 
dari 11 Indikator Kinerja Utama (IKU) 

telah berhasil dicapai.
“Kemudian kita apresiasi untuk 

2 0 2 2  m e m a n g  p e n g e n t a s a n 
kemiskinan kita paling progresif 
dibanding provinsi lain. Ini prestasi 
yang patut  diapreasi  untuk Bu 
Gubernur,” tandasnya.

Meski angka pengangguran baru 
turun 0,2 persen, namun Hikmah 
menilai bahwa hal itu sudah cukup 
bagus dan masuk dalam kategori 
wajar. Sebab, kondisinya masih dalam 
fase awal dari pasca pandemi Covid-19 
sehingga proses harus bertahap 
bertahap.

Ketua Fraksi Partai Golkar DPRD 
Jatim yang juga anggota Pansus LKPJ 
akhir tahun 2022, Blegur Prijanggono, 
mengungkapkan akan memantau IKU. 
“Saya masuk sebagai anggota pansus, 
tugas  kita adalah memantau indikator 
kinerja utama pemerintah provinsi. 
Kita harapkan IKU itu bisa benar-
benar ada kenaikan dibanding tahun-
tahun sebelumnya,” tandasnya.

Dia juga mengharapkan adanya 
peningkatan dalam IKU Sumber Daya 
Manusia (SDM), termasuk masalah 
kemiskinan. “Kita dorong pemerintah 
Provinsi Jatim ini benar-benar bisa 
mengurangik emiskinan di Jatim,” 
sambungnya.

Sementara itu, Gubernur Jawa 
Timur, Kho�ifah Indar Parawansa 
menyampaikan bahwa LKPJ ini adalah 
salah satu cara untuk mengukur 
capaian RKPD dari RPJMD yang sudah 
memasuki tahun yang keempat. Dan 
ada peningkatan pencapaian dari 
program dan kegiatan di Tahun 2022 
yang dijabarkan dalam 11 IKU. 

Gubernur Kho�ifah menjelaskan, 
capaian realisasi kinerja Pemprov 
Jatim selama 2022 ini, tercermin pada 
capaian kinerja 11 IKU. Pertama yaitu 
IKU indeks Pertumbuhan Ekonomi, di 
m a n a  s e p a n j a n g  t a h u n  2 0 2 2 
p e r t u m b u h a n  e k o n o m i  J a t i m 
mencapai 5,34 persen yang melebihi 
capaian pertumbuhan ekonomi 
nasional di angka 5,31 persen. 

IKU kedua adalah Indeks Theil, di 
tahun 2022, nilai Indeks Theil Jawa 
Timur  0,3147, sedikit di atas tahun 
2021 yang sebesar 0,3120. "Raihan 
Indeks Theil tahun 2022 masih di 
b awa h  a n gka  0 , 4  ya n g  a r t i nya 
ketimpangan wilayah di Jawa Timur 
masih tergolong rendah. Bahkan, Jatim 
masih mampu menjaga ketimpangan 
sebesar 0,0027 poin terhadap tahun 
2 0 2 1 ,  l e b i h  b a i k  d a r i  t a h u n 
sebelumnya yang sebesar 0,0043 
poin," ungkapnya. 

C a p a i a n  I K U  k e t i g a  y a i t u 
persentase penduduk miskin di Jatim, 

now
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Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	bersama	Ketua	DPRD	Jatim	Kusnadi	
dan	Wakil	Ketua	DPRD	Jatim	Anwar	Sadad.


